



CULTURE, ÉDUCATION



## Des meubles anciens du château de Bourdeilles comme supports pédagogiques pour des élèves en brevet de métiers d'art

Le Conseil départemental de la Dordogne et le lycée professionnel Porte d'Aquitaine de Thiviers ont noué un partenariat grâce auquel la collectivité a mis à disposition d'élèves en cursus métiers d'art ébénisterie six meubles anciens conservés au château de Bourdeilles, comme supports pédagogiques à leur formation.

*Publié le 14 mai 2024*

A travers le prêt de ces six meubles anciens lui appartenant (non protégés au titre des Monuments historiques) et qui nécessitaient des restaurations, le Département a souhaité participer au projet pédagogique de l'équipe enseignante de l'établissement, permettant aux élèves de disposer d'un matériel exceptionnel pour contribuer à leurs apprentissages.

Le choix de six meubles a été réalisé par le formateur Patrick Noble (Meilleur ouvrier de France) et la conservatrice du patrimoine du Département, Barbara Sibille, responsable des œuvres. Ils ont été examinés et un projet de restauration a été établi pour chacun d'entre eux par les élèves dans le cadre de l'application liée au métier d'ébéniste restaurateur.

Elèves et professeurs engagés dans la démarche ont d'abord visité le château de Bourdeilles afin de découvrir les collections dans leur lieu de conservation avant de présenter leur projet fin 2023.

Ensuite, une dizaine d'élèves de première année de Brevet de métiers d'art (BMA) ébénisterie ont travaillé sur les meubles entre le mois de janvier et la mi-avril à raison d'une dizaine d'heures par semaine. Leur travail de restauration des meubles a débuté par une phase d'observation puis de compréhension de la manière dont ils avaient été conçus et assemblés. Et ce, afin de déterminer les meilleures techniques et solutions à mettre en œuvre pour parvenir à les restaurer. Ce travail particulièrement minutieux et soigneux les a amenés à utiliser différentes matières.

Le retour des meubles restaurés s'est effectué lundi 13 mai au château de Bourdeilles. Les élèves ont pu présenter le fruit de leur travail oralement devant le mobilier revenu à sa place dans les salles historiques.

**La restitution des meubles restaurés en images**

<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/des-meubles-anciens-du-chateau-de-bourdeilles-comme-supports-pedagogiques-pour-des-eleves-en-brevet-de-metiers-dart-22333854?>

